
《大
中華大典》是一部彙集中華古典史，
由黃宏飛考辨校正而編著的中國國
史。《大中華大典》的問世，宣告了

香港領先內地突破黃帝、夏、商、周、秦、漢中國歷史研
究工程。本書自黃帝紀元乙亥公元前二五○五年訖劉聖公
二年丁酉公元二五年有年鑑考證凡一百二十五位帝王的興
亡史，論證了黃帝時代 、算盤、服飾、醫學、樂器、
倉頡創鳥迒　跡象形文字等多項發明，為中華民族作出
巨大貢獻，故城王崩後氏民建成千上萬個城隍廟奉祀黃
帝。筆者編纂《大中華大典》以黃帝為首位帝君。

《大中華大典》論證了自黃帝紀元乙亥至今有四千五

百一十五年的歷史；論證了帝堯、帝舜、夏禹三帝文明
盛世時代，帝堯時推翻了天子有姓庶民無姓的不平等社
會，建立以國為姓人人有姓的民主集中制社會，故才有
氏與姓的來歷；論證了夏曆至今為四千二百四十三年。
香港目前以夏曆曆紀，由於不知夏曆的紀元，故無法註
明夏紀多少年之數字。

中國自建國以來還未統一用什麼名稱曆紀！曆法曆
紀是日常生活必不可少的文史文檔紀要準則，也是國
家記史記事的重要文檔憑據。我們不講上古、中古和
下古史，講一下近代史，有關中英《展拓香港界址專
條》清朝廷和英國簽契香港租界年份，光緒二十四年
四月二十一日，西曆一千八百九十八年六月九日，中
英雙方記載以雙方的曆法。經本人考證，當時中方清
光緒二十四年四月二十一日，是陰曆四月（癸卯），英
方西曆一千八百九十八年六月九日是陽曆（癸卯），中
英雙方陰陽曆是相吻合無一日之差。於中華人民共和
國丁丑公元一九九七年七月一日（甲辰）香港回歸中
國，我們都見證了這難忘的歷史。但我們歷史備忘錄
是否詳細記載中英香港租約九十九年零多少日回歸中
國？經考，香港租約為九十九年，但實際為九十九年
零三十四日，共計三萬六千一百九十三日回歸中國。
以上中英簽訂契約中國曆紀不使用西曆記史記事，西

方人用西曆記史記事。曆法是考古學極其重要又細緻
艱巨的科學研究工程，如疏忽這項研究論證環節，就
失去原史記載的真實性，中華古典史，干支統正史，
曆紀未端正，何以列正史？

中西曆的差錯在於中西曆的接軌
西曆以耶穌聖誕之年為紀元，西曆紀元當我國黃紀二

五○七年，即漢平帝元始元年，辛酉公元一年。依此類
推中西曆法換算《漢書》記載：漢哀帝七年元壽二年

（即庚申0年）六月戊午（二十六日）漢哀帝崩於未央
宮，九月辛酉朔中山王箕子即皇帝位。但我國如今以公
元與公元前紀年，什麼時候以西元與西元前紀年？什麼
時候開始以公元與公元前紀年？

中國公元前紀元以及中西曆接軌差錯問題
中華民國四年乙卯一九一五年，由陸爾奎為主任編纂

出版《辭源》附錄「世界大事表」以西曆紀元為西元，
西曆前紀為西元前。

中華民國二十五年丙子一九三六年，由舒新城、沈
頤、徐元誥、張相為主編的《辭海》附錄「中外歷代大
事年表」更西元為公元，更西元前為公元前。

我國一九四九年九月二十七日發布《關於中華人民共

和國國都、紀年、國歌、國旗的決議》「中華人民共和國
的紀年採用公元」，有關曆紀無曆法，都以中華民國四年
乙卯一九一五年的《辭源》「世界大事表」和中華民國二
十五年丙子一九三六年的《辭海》「中外歷代大事年表」
曆紀記史記事。

經考，漢哀帝元壽元年己未歲為（公元前）一年；漢
哀帝七年元壽二年庚申歲為0年；漢平帝元始元年辛酉歲
為公元一年。中華民國四年出版《辭源》年表忽略庚申0
年，將庚申0年推為西元前一年，故出現干支年表與數字
年表不相吻合，導致中國公元前史向前多推一年。

以上中西曆接軌錯誤，而編撰和校註中國歷史的學者
未經再次考證，相互借鑒引用，出現了嚴重失誤，中國
歷史學家三大師陳垣、顧頡剛、范文瀾也不例外，同樣
借鑒錯誤年表編撰和校註中國歷史！中西曆接軌錯誤年
表的發行，殃及數萬人借鑒使用編纂和校註中國公元前
史，無形中改寫了中國歷史。現在仍然延用錯誤年表，
造成不可估計的歷史書籍成為史與年表不相吻合，不但
經濟損失重大，還誤導後學。

中西曆接軌差錯至今達九十四年，通過這次發布會，
引起歷史學家們和政府部門的重視，重新編寫和頒佈新
的《中國歷史大事年表》。
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特 刊

尊敬的全國同胞和海外僑胞以及全世界的華夏
同胞，我們都是中華民族華夏子孫，中華的曆法
是世界上最精確的曆法，它與日月同生輝，任何
一個國家都無法與中華曆法相比。我們的祖先以
月朔、月圓、月晦數千年研究成果測算與編纂成

「萬歲曆」。中華先民天文學從萌芽開始逐步進化
不斷更進，創造了天干與地支，結合成六甲干
支，又以「蓋天星圖」觀測二十八宿星座與六甲
干支相結合，故先有「焉逢攝提格」起於甲寅，
後有「焉逢攝提格」起於甲子的釋語。自人皇氏
至清朝之前華夏子民日常生活都以六甲干支紀年
記史記事，如今我們卻不懂得中華先民的天文學

以及六甲干支的運用。
中華民國四年以西曆與干支結合，在結合起

點接駁時失誤，將漢哀帝七年庚申0年，接駁為
庚申公元前一年，自始起改寫了中華民族國
史，將中華公元前史全部向前多推一年。故筆
者把從黃帝訖西漢的中國歷史大事紀年考證，
編著成《大中華大典》，論證了《中國歷代大事
年表》的錯誤。筆者認為無須任何專家或一人
來鑒定和論定我的研究成果正確與否，筆者以
一張列表就論證了《中國歷代大事年表》是錯
誤的，詳《中西曆紀接軌（公元前與公元）正
確換算表》：

以上（表-1）是筆者編出六甲干支與西曆
（公元）數字結合換算表與運用，該表無論0
年、公元或公元前60年、600年等干支逢庚
字頭尾數都是0，公元前干支逢甲字頭數字

尾數都是6，公元干支逢甲字頭數字尾數都
是4，無論擴大多少倍都是不變的原理。我
們就這麼簡單的數字都無法結合換算，豈不
愧對祖先！

以上（表-2）中西曆接軌錯誤換算表，庚申歲為
西元前1年，辛酉歲為西元1年，疏漏了0年。若依
以上（表-2）錯誤換算表推算，班氏《漢書》、司
馬氏《史記》和《春秋》以及周列國紀記載的干
支年份全部都不相吻合。例如：孔夫子真正的出
生年是庚戌（公元前550年）十月二十五日，卒為
壬戌（公元前478年）四月初十日。但以上表-2推
算孔夫子出生年庚戌歲為西元前551年，卒壬戌歲
為西元前479年。這很明顯的論證了民國四年吞沒
庚申歲0年的錯誤年表，是鐵證如山任何人都無法
爭辯的事實。

目前在全國範圍都找不到一本正確的《中國歷
代大事年表》，並且在全國全世界通用錯誤的《中
國歷代大事年表》著撰中國歷史以及教科書，嚴重
誤導後學。我們子女在受什麼樣的教育，把中華四

千五百餘年的數學也傳丟了，連負1至正1中間還有
一個0都不知道；我們又將祖先的干支曆紀傳丟
了，十五月亮成了十六圓，再過二百餘年十五月亮
成了十七圓；我們連自己的祖宗姓氏起源都傳丟
了，筆者可以坦然的告訴全世界的華夏同胞，中華
的姓氏以國為姓起源於帝堯時代甲辰公元前二千二
百九十六年。這是一個民族文化教育問題，文化是
一個民族存在的象徵，如今《中國歷代大事年表》
長達九十四年的錯誤，立即遏制錯誤《中國歷代大
事年表》的蔓延，是糾正一個民族科研文史的重大
失誤，嚴重危害教育的重大問題，故筆者告全世界
華夏同胞都來關心此事，請求中華人民共和國重新
頒佈新的《中國歷代大事年表》！
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段寶林教授，男，江蘇揚州人。1954年—
1958年在北京大學學習，現為北大中文系教
授。現為北京文聯榮譽副主席、中國民俗學
會副理事長，北京民間文藝家協會榮譽主
席，中國俗文學學會顧問、國際民間敘事研
究學會資深會員。

重要著作有《立體文學論》、《中國民間
文學概要》、《中國民間文藝學》、《立體文
學論》、《笑話：人間的喜劇藝術》、《笑之
研究：阿凡提故事評論集》、《民間文學詞
典》、《世界民俗大觀》、《民間詩律》、

《 中 外 民 間 詩 律 》、 《 古 今 民 間 詩 律 》
（1999，第一主編）、《中國山水文化大觀》
（1995第一主編）、《當代諷刺歌謠》、《中
國歌謠資料》等。

曾在國內外多次獲獎，如「優秀圖書
獎」、「最佳著作獎」、《民間文學論壇》首
屆「銀河獎」、「北大505中國文化獎特別獎」
及意大利巴勒莫人類學國際中心的「彼得
獎」。1999年獲英國康橋國際名人傳記中心
之「二十世紀傑出人物」金質獎章。

北京大學教授 段寶林
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中西曆紀接軌(公元前與公元)正確換算表-1
公元前逢/年 6 5 4 3 2 1 0 9 8 7

甲子 乙丑 丙寅 丁卯 戊辰 己巳 庚午 辛未 壬申 癸酉

甲戌 乙亥 丙子 丁丑 戊寅 己卯 庚辰 辛巳 壬午 癸未

甲申 乙酉 丙戌 丁亥 戊子 己丑 庚寅 辛卯 壬辰 癸巳

甲午 乙未 丙申 丁酉 戊戌 己亥 庚子 辛丑 壬寅 癸卯

甲辰 乙巳 丙午 丁未 戊申 己酉 庚戌 辛亥 壬子 癸丑

甲寅 乙卯 丙辰 丁巳 戊午 己未 庚申 辛酉 壬戌 癸亥

西紀/公元/年 4 5 6 7 8 9 0 1 2 3
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由宏冠出版(香港)有限公司出版、黃宏

飛編著的《大中華大典》首發儀式日前

假香港中央圖書館舉行。《大中華大典》

是在作者查閱大量資料基礎上，探討中華民族公

元前史，論證了中華民族堯、舜、禹三聖文明盛

事時代的存在，並糾正了中國上古史歷史紀年的

差錯。百營集團總裁施展望太平紳士出席儀式並

擔任主禮嘉賓。編著者黃宏飛於儀式上介紹了

《大中華大典》的精華提要。北京大學段寶林教

授特為該書寫下讀後感，由宏冠出版公司副編輯

鄧金香在儀式上宣讀。

黃宏飛

香港領先中國內地突破自黃帝、夏、商、周、秦、漢研究工程
論證了中國公元前紀元差錯達九十四年

胡適先生曾經說過，考證出一個古字的意義，其價值
不亞於發現了一顆小行星。這說明古史、古文研究的繁
難與重要價值。此話是很精闢的，很有道理的。

香港黃宏飛先生是朱熹大弟子黃榦的二十五世孫，他
為了繼承先祖的文化事業，正在修復黃榦創辦的高峰書
院。為弘揚中國儒家文化，在《資治通鑒綱目》的基礎
上，他重編上古史年表，把從黃帝到西漢的歷史大事理
順，進行了十多年的艱苦研究。現在終於出版了《大中
華大典》巨作。在新的探索中取得了一些新的突破。在
此文中我只想談一點他的新突破。

我們知道，古代中國是用干支紀年的，廿世紀以後，
中國學術國際化的進程中又使用了公元紀年。在上古史
的紀年中，由干支換算為公元，中國學者的年表與韓
國、日本的年表發生了差異。黃先生通過對二十八宿的
甲子紀年與史實的考證發現了問題的所在。

黃宏飛先生在研究中，查閱了大量資料，想弄清差異
的原因，探索公元前後紀年的資料，結果發現，幾十年
來中國的年表存在 一個不為人注意的差錯，雖然只錯
算了一年，也應該用史實進行更正，於是花費十多年的

時間，把上古的大事紀年重新理了一遍。
作者發現問題出在西漢末年。漢哀帝元壽二年為0

年，但是中國流行的《中國歷史大事年表》（沈起煒編
著，上海辭書出版社，1986年，第111頁）卻記為「（公
元）前1年」，而漢平帝元始元年則為「公元1年」。本來
元壽二年與元始元年是緊密相連的兩年。一個是公元前
一年，一個是公元一年，這當中恰恰缺少一個0年，錯
誤就出在這裡。這個錯誤正如1999年馬上就緊接2001年
一樣，漏了一個2000年。這個錯誤被細心的黃宏飛先生
發現了。

這個發現似乎不大，只是一點小的新發現。但卻關係
重大，因為它糾正了中國上古史歷史紀年的差錯，堵住
了一個歷史科學上漏洞，應該說功莫大焉。

錯誤從什麼時間開始的呢？黃先生經多方查找，發現
民國四年（1915年）出版的《辭源》所附的《世界大事
表》是最早的，至今已有了九十四年之久。

幾十年來，人們按照前人的不嚴密的年表去寫文章、
寫書，不覺得有什麼差錯，但實際上，紀元前的紀年全
都錯了，這是歷史研究中的一個疏漏。用嚴格的科學態

度 來 要
求，是不
應有的差
錯，是應
該糾正的
吧！

由此可
見，《大
中 華 大
典》的編
年紀事是
更加科學
一些的，
值得人們
重視，在教學與科研中加以應用。

這個新的科學突破，應該受到學界的歡迎與肯定。他
的成果，相信會引起歷史學家們的重視，希望能吸取他
的研究成果，重新編寫《中國歷史大事年表》。

二零零九年三月三日

民國四年「世界大事表」
中西曆干支與數字接軌錯誤換算表-2

西元前逢/年 7 6 5 4 3 2 1 0 9 8

甲子 乙丑 丙寅 丁卯 戊辰 己巳 庚午 辛未 壬申 癸酉

甲戌 乙亥 丙子 丁丑 戊寅 己卯 庚辰 辛巳 壬午 癸未

甲申 乙酉 丙戌 丁亥 戊子 己丑 庚寅 辛卯 壬辰 癸巳

甲午 乙未 丙申 丁酉 戊戌 己亥 庚子 辛丑 壬寅 癸卯

甲辰 乙巳 丙午 丁未 戊申 己酉 庚戌 辛亥 壬子 癸丑

甲寅 乙卯 丙辰 丁巳 戊午 己未 庚申 辛酉 壬戌 癸亥

西元逢/年 4 5 6 7 8 9 0 1 2 3
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張建宗：學生實習無最低工資
接納大專院校意見 利僱主聘需培訓學分學生

大圍區會補選 1被押選民投票

林瑞麟談闖出名堂「鼠王芬」更愛「西九芬」

【本報訊】（記者 葉詠儀

、嚴敏慧）勞工顧問委員會今

日將討論最低工資涵蓋範疇。

勞工及福利局局長張建宗表

示，當局初步傾向強制性實習

的大專院校學生，和由僱主提

供食宿的家庭傭工都不應受最

低工資保障，前者主要擔心會

影響學生接受培訓的機會，而

後者則因為性質較為複雜，故

建議應獲得豁免。不過，據悉

勞顧會勞工界代表則罕有地出

現分歧，有工會認為若將家庭

僱工納入保障範圍，本港外傭

薪酬將會上升，屆時必掀起連

串解僱潮；但有工會堅持，外

傭亦為勞工，應

一視同仁。

曾鈺成促修議事規則防爆粗
【本報訊】(記者 明言)社民連3名立法會議員上周一連

數天大鬧立法會財務委員會特別會議，引起社會各界強
烈批評。立法會主席曾鈺成表示，有需要修改議事規
則，避免日後再有議員在議會上講冒犯性說話，佔用議
會時間，至於是否需要訂立罰則，則最終由議事規則委
員會決定。他更強調，若再有議員在周三立法會大會上
說粗言穢語的話，將會要求有關議員離場。

曾鈺成昨日出席一個公開活動後強調，立法會議員使
用粗言穢語，會令年輕人有一個錯誤的印象，就是辯論
時要使用一些強烈或尖刻的詞彙；而公眾不希望看到立
法會就某些詞句爭論，浪費議會時間。議事規則委員會
將跟進不宜使用的詞彙，希望各黨派可以就用字的爭拗

達成共識。

梁振英：只會內耗及分化
行政會議召集人梁振英昨日早上出席《城市論壇》時

表示，對有議員連日來多次在立法會會議廳內講粗口的
事件，感到非常失望。他強調，有關事件實在不應該發
生，社會與政府及政黨花這麼多時間討論粗言穢語的定
義，只會產生內耗及分化，令議會無法討論市民關心的
事，同時亦影響本港的國際聲譽及港人的形象。

至於上星期四出席立法會特別財委會期間正好遇上社
民連議員大講粗口的勞工及福利局局長張建宗，昨日就
強調，政府正視事件，並會嚴肅處理；他認為議事堂是

莊嚴的地方，立法會議員與官員應該互相尊重，希望有
清新的議會文化，不希望同類事件再發生，因為相信市
民亦不欲見到。

張建宗與 漢豪分工應對
張建宗昨日出席工聯會立法會議員黃國健議員辦事處

開幕禮後透露，當日開會前，財委會主席劉慧卿已向他
提醒有議員可能言語出位，他亦與另一位與會官員財經
事務及庫務局副秘書長 漢豪作出分工，若有議員粗言
穢語，由 漢豪負責回應議員講粗口事件，而自己就專
注回應議員提出的安老事務等實務問題，所以當時自己
並無立即回應。

【本報訊】（記者 徐海煒）吉林省省委書記王 日前
率團訪港推動與港澳合作，並於昨日宴請香港傳媒高
層，介紹吉林最新情況。吉林省副省長陳偉根於晚宴致
辭時表示，為了加強與港澳地區的進一步合作，吉林省
政府此次訪問港澳，將舉行經貿合作洽談會，並將統一
組織37個合作項目簽約，涉及總金額590億元人民幣。而
吉林省各城市和地區組織達成的合作合同和協議亦各有
20個，分別涉及100多億元和200多億元人民幣。

陳偉根：加強與港澳合作
陳偉根指出，2005年，吉林省省委書記王 已率團訪

港，07和08年吉林省省長韓長賦亦率團訪港，王 此次
再次來到港澳訪問。吉林和港澳之間的合作淵源流長，
現在香港於吉林省的累積投資達到21億9千萬美元，居吉
林省外來投資的第一位；澳門在金融、建設和旅遊等方
面與吉林省亦有很強的互補性，吉林省與港澳的交流合
作前景非常廣闊。

吉林書記訪港宴傳媒

立法會即將辯論通
過財政預算案，財爺

曾俊華也繼續「解畫」之行，說到已
出席的多項活動，鬍鬚曾坦言，上星
期三自己出席了一班青年朋友的「真
情對話」分享會，令他感受良多，尤
其是分享會結束之際，最後提問的機
會，台下仍是手臂如林，有同學更肉
緊到站起來，這令鬍鬚曾大為激動，
只因他看到年輕人對預算案，對社會
事務的關注。

鬍鬚曾在最新的網誌中指，社會上
對這一代青年有不少較負面的輿論，
例如批評他們只懂上網、玩遊戲機，
不懂得關心身邊的人和發生的事，甚
至常以帶有貶義的「港女」、「電車男」
等來形容他們。但在分享會上，看到

的年輕人充滿熱誠，對時事、對教育
事務、對社會的發展、對自己的未
來，都非常關心，也有自己的看法。

提問有深度有國際視野
不過，分享會固然令鬍鬚曾激動，

更令他意外的卻是晚上回到辦公室
後，同事拿了一疊足足有一吋厚的同
學提問紙出來，原來除了現場提問
外，也有不少只能看視像轉播的同學
將問題寫下來，其中除了有幾個問題
被抽中獲回答外，還有百多二百張提
問紙未獲回答。縱使再累再忙，財爺
也即時一一細閱，發覺當中不少問題
頗有深度，有些點出了個別地區的問
題，更有同學提及「二十國集團會
議」，證明他們具有國際視野。

財爺讚熱誠青年關心預算案

教院風波無中生有
羅太問心無愧

因教院風波而請辭廉政專員一職
的羅范椒芬，當時留下一句「香港

畸形的政治生態」引發社會反思。事隔兩年，高院
日前裁決她當日並無干預學術自由，還她清白。回
首往事，羅太對當日辭職決定無悔無憾，坦言離開
政府後的自己得多於失，「以前只做案頭工作，離
開了，反而視野廣闊了，自省人生，發現除了工作
外，人生還有其他的追求」。

重提教院風波，羅太不再因辭職而悲，亦不以
「平反」裁決而喜，自言以平常心去面對司法覆核的
結果，亦問心無愧。「其實我最唔開心 時候，係
當時聆訊進行中，有好多無中生有，或者是言者無
心、聽者有意 問題。如果當時（有人）感覺有干
預學術自由，但點解當時無人話畀我聽，你咁樣講

係唔 ？」

籲議員為年輕人樹榜樣
羅太續稱，離開政府一刻，自己的心情已經平靜

了許多，得到家人支持，知道世界很大，只要自己肯
做事，在其他地方都可以貢獻香港。「以前可能會對
事情很執 ，現在對事情看得開了，明白對人生有其
他的追求，最重要是感覺自己可以掌控命運。」

近日有議員在議會中粗話橫飛，引起社會反感。
雖已遠離議事堂，羅太說，自己是感同身受，有侮
辱性的言辭都不應在議會中出現，亦無人希望家人
在公開場合被侮辱。「我擔心年輕 學生會受到呢

不良行為影響，我呼籲議員要為年輕人樹立良好
榜樣，希望事件唔會再延續落去。」她亦說，公務
員現時給人一種不得志的感覺，擔心畀人鬧。「小
心謹慎講說話係 ，但亦要為公眾做合 事，好
似當年 教育改革，係一定要做，但時間上是否可
放慢 ，係可以商榷。」 ■本報記者 徐海煒

■吉林省省委書記王 (左一)會見港澳傳媒高層。
本報記者曾慶威 攝

為慶祝復活節到臨，並且發揮企業
公民責任精神，合和實業日前主辦的「活力灣仔
復活蛋繪畫比賽」。這項全港性比賽吸引約200份作品
參賽，香港華仁書院譚兆炳校長及灣仔民政事務處謝
雪瑜高級聯絡主任頒發獎品及獎狀。

繪畫比賽

張建宗（小圖）昨日出席工聯會立法會議員
黃國健議員辦事處開幕儀式後表示，勞顧會今
日將討論有關大學實習生及外傭應否納入跨行
業最低工資保障範圍。他說，曾經接獲部分大
專院校意見，擔心若硬性規定實習學生都可享
有最低工資，會令到一些僱主卻步，拒絕提供
實習職位，直接影響學生的培訓機會。因此，
當局初步想法是一些課程上規定需要將實習計
算學分的科目，如社工及傳媒等，可獲豁免；
而一些沒有設立學分規定的實習，又或者完全
不涉及學科需要的實習職位，便不獲得任何豁
免。

至於家庭傭工，張建宗指出，現時家庭傭工
分為本地及外地傭工，外地傭工數目有26.5萬

人，他們與僱主同食同住，僱主還需要提供醫
療、機票等福利，一旦再將其列入最低工資範
圍，以時薪計算的話，會令情況變得複雜，初
步構思這類傭工都應該豁免。不過，他強調，
當局目前持開放態度，會聆聽勞資雙方意見。

黃國健認同實習非就業
工聯會理事長、立法會議員黃國健認為，由

於大學生實習屬於學習性質，並非正式就業，
按照外國經驗，可規定某些年齡的僱員，或初
入行的勞動力，可有一段豁免期，毋須硬性執
行最低工資安排。家庭傭工方面，鑑於有部分
家庭傭工與僱主同食同住，本身亦有一套聘用
安排，為免影響最低工資的落實，可以暫時擱

置該部分，待運作了一段時間後，再作檢討。

外傭團體冀獲豁免保障
勞顧會代表兼工聯會權益委員會副主任崔世

昌表示，初步與外傭團體聯絡後，發現他們希
望獲得豁免，以免在新法例下工資增加，會被
僱主解僱。

崔世昌又指，外傭來港工作時已與僱主定下
薪酬、福利等受僱條例，員工已有一定保障，
加上最低工資以時薪計算，「屆時少主返學，
或僱主上班去，留下外傭在家等僱主返屋企，
這算不算工作時間？可能會引起一番爭議。」
若以個人意見，他傾向豁免外傭，但工聯會則
持開放態度，並會依照外傭意願作決定。

刮目相看
「西九新動力」第二

屆執委昨日就職，財政
司司長曾俊華、中聯辦九龍工作部部長
林武、政制及內地事務局局長林瑞麟、
發展局局長林鄭月娥等出席典禮打氣，
場面熱鬧。林瑞麟更笑談主席梁美芬的

「花名」─「鼠王芬」，指出推動社區服
務有時是會有意外收穫的。

西九新動力就職 場面熱鬧
林瑞麟說：「『鼠王芬』呢個諢號未必

係妳自己原先 選擇，好似當年我在英
國代表香港政府辦事時，曾有一位國會
議 員 指 ， 『 Any publicity is good
publicity』，即有個『嘜頭』就係『正斗
貨』。所以在服務社會當中，妳可能係誤

打誤撞之下為自己闖出了名堂。」他希
望，梁美芬今後不單為「西九新動力」
闖出名堂，更能為香港的政壇開創一些
新的空間。梁美芬及後表示，希望只在
談論鼠患問題時，才記起「鼠王芬」的
名字，而自己較喜歡「西九芬」的外
號。

林瑞麟還表示，在工作中接觸很多不
同的參政和議政團體，令自己深切感受
到在香港要推動參政、議政和參選，動
力是很重要。而個人認為，參政和議政
的工作，有三方面是很重要的。第一，
要扎根社區；第二，要匯聚人才；第
三，要服務市民─曾經有一位資深的從
政人士告訴自己，「居民的小事，就是
從政者的大事。」 ■本報記者 葉詠儀

功就名成

【本報訊】（記者 葉詠儀）沙田區議會大圍選區補選
昨日舉行，共有5,962名選民投票，投票率近5成，較07
年選舉時高出約4個百分點，全日有一名被羈押或拘留
人士投票。政制及內地事務局局長林瑞麟巡視票站時
稱，今次的補選是第一次在政府和選舉管理委員會的
安排下，為被拘留和被羈押的人士安排投票。這是根
據去年12月和今年2月高等法院的判決而作出的安排。

林瑞麟：年內修例准囚犯投票
根據最新安排，當局昨日於荔枝角收押所會設立專

用投票站，給大圍選區被懲教署羈押的男性選民投
票；另外，被其他執法機構拘留或羈押的人，會安排
到田心警署的專用投票站投票，投票結束後，兩個專
用投票站的投票箱會運到佛教黃允畋中學與其他選票
集體點算。選舉管理委員主席彭鍵基昨日視察其中一
個票站時表示，暫時無法得知有多少被羈押或拘留人
士合資格投票：「拘留人士視乎今日執法機構，例如
警方、廉署或其他執法機構有沒有拘捕人，如果拘捕

的人他又是登記選民，而他有表達他有意慾投票的
話，我們也要讓他投票，但我未能提供人數，但這個
人數是不多。」

林瑞麟又表示，當局已完成有關在囚人士投票權的
公眾諮詢，預計4月向立法會政制事務委員會提交建
議，希望在今個立法年度內修訂選舉條例，讓在囚士
人投票：「將來這些在囚人士，我們亦是準備安排在
他們在囚的地方，譬如監獄可以作為他們的通訊地
址，他們可以收到候選人及黨派的參選資料及立場
書，所以我相信我們是可以按照法庭的判決，落實他
們的投票權利。」

大圍選區在07年的選舉中，原本袁貴才勝出，但被
在選舉中落敗的民主黨原區議員梁永雄入稟高院，指
控袁貴才選舉期間指控自己職業並非「全職議員」失
實，提出選舉呈請，早前獲高院裁定得直，宣布選舉
結果無效，需要補選。結果善終顧問梁永雄獲2,820
票，壓倒社區工作者袁貴才(2,301票)。其餘候選人李躍
輝得790票，陳偉文及鄒智邦分別得19票及13票。

無悔無憾

■立法會議
員黃國健位
於慈雲山的
議員辦事處
昨開幕，黃
國健表示，
選擇在當地
開辦事處是
要延續戰友
陳婉嫻的工
作，希望繼
續 服 務 市
民，並在街
坊鼓勵下，
使地區工作
做得更好。
圖為黃國健
與出席嘉賓
齊切金豬。

本報記者
彭子文 攝

■選管會主席彭鍵基法官（右三）、委員駱應淦資深大律師
（左一）和陳志輝教授（左三）等等巡視沙田區議會大圍選
區補選設於荔枝角收押所的專用投票站。

■西九新動力第二屆執委就職，多位政府高官出席觀禮。
本報記者莫雪芝 攝


